
O engenheiro Ivan Amaral reassume nesta quinta-
feira, 1º de agosto, a Secretaria de Portos, Aeroportos 
e Ferrovias (SPAF). Ele é o atual diretor de Integração 
de Modais, e responderá cumulativamente pelos cargos, 
enquanto Beto Martins assume vaga no Senado. Amaral 
já ocupou o cargo de secretário quando Beto Martins 
integrou a missão internacional do governador Jorginho 
Mello a Portugal, no início de julho. Ele faz parte do quadro 
da SPAF, desde a criação da secretaria em março de 
2023, liderando as gerências de Portos, Aeroportos e 
Ferrovias que contribuem com informações técnicas 
para a gestão do órgão.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

As eleições para prefeito na Capital, que está entre 
as mais polêmicas do Estado, tem um novo episódio 

protagonizado pelos partidos de esquerda, que não 
decidiram ainda sobre como se unirão para tentar deter 
os candidatos do PSD/PL e PSDB/UB, Topázio Neto e 
Maryanne Mattos, Dário Berger e Maria Cláudia Goulart, 
respectivamente.

Durante uma reunião realizada na última quarta-feira, 31, 
o PT sugeriu que o deputado estadual Marquito (Psol) venha 
como vice na chapa com Vanderlei Farias, o Lela, que é 
ex-vereador de Florianópolis e candidato petista. 

Porém, o Psol está irredutível sobre lançar um candidato 
próprio, e o PT também não abre mão de sua candidatura, 
já tão amplamente defendida por Décio Lima, presidente 

estadual da sigla, e justificada com os números que o PT fez 
na última eleição e dos investimentos do Governo Federal 
no Estado.

Foi neste impasse que o encontro que reuniu PV, 
PSB e PCdoB, foi finalizada. Contudo, uma nova reunião 
está marcada para esta sexta-feira, 2, um dia antes da 
convenção do PT e Psol.

Como diz o ditado, “a união faz a força”, por isso, ao 
que tudo indica, se houver um acordo entre Psol e PT, 
provavelmente Marquito sairá da disputa, porque não será 
ele o indicado para vice de Lela. 

Lembrando que nas eleições de 2022, em Florianópolis, o 
PT, com Décio Lima, ficou na frente do PL de Jorginho Mello, 
perdendo apenas para Gean Loureiro, do União Brasil.

O impasse da esquerda na Capital

Mudança no secretariado

Foto: SPAF/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Relator de Contas
O conselheiro Luiz Roberto Herbst, do Tribunal de Contas de Santa Catarina (TCE/SC), será o relator das contas do 

Governo do Estado relativas ao exercício de 2025. Como relator do processo, Herbst será o responsável pela apresentação 
da proposta de parecer prévio sobre as finanças do Estado, durante sessão extraordinária do Plenário a ser realizada em 
2026. Em 2025, serão apreciadas as contas relativas ao exercício financeiro de 2024, que têm o conselheiro Luiz Eduardo 
Cherem como relator.  

Importação
O maior porto de Santa Catarina movimentou 8,7 milhões 

de toneladas de mercadorias nos seis primeiros meses 
do ano. O número representa um incremento de 16% 
com relação ao mesmo período de 2023, quando foram 
movimentadas 7,5 milhões de toneladas. Somente neste 
primeiro semestre, a exportação foi responsável por 
59% das cargas (5,1 milhões de toneladas). Já a soja foi 
o principal produto enviado para o exterior (4 milhões), 
seguido pelo milho (910 mil) e pela madeira (103 mil). A 
importação alcançou 3,6 milhões de toneladas (41%), com 
destaque para os produtos siderúrgicos (1,9 milhão) e 
fertilizantes (1,1 milhão).

Operação Serendip
Em mais um desdobramento da Operação Tríade, que 

apura fraudes em procedimentos licitatórios para a 
contratação de serviços de assessoria e consultoria na 
área da saúde pública, em municípios catarinenses, o 
Gaeco e o Geac cumpriu nesta quinta-feira, 26 mandados 
de busca e apreensão em 16 municípios de Santa Catarina 
das regiões sul e serrana. A Operação, denominada de 
Serendip, concentrou-se nos municípios de Praia Grande, 
Painel, Palmeira, São Joaquim, São João do Sul, Timbé 
do Sul, Bom Jardim da Serra, Balneário Gaivota, Meleiro, 
Forquilhinha, Jacinto Machado, Maracajá, Passo de Torres, 
Turvo, Araranguá e Criciúma. 

Festival do Imóvel
O Festival do Imóvel, evento de lançamentos e compra de imóveis, será realizado de 13 a 15 de setembro no MundoCar 

Mais Shopping, em São José. A edição deste ano terá uma novidade: além das tradicionais opções de investimento, as 
ofertas serão ampliadas para possibilitar também a locação de imóveis comerciais e residenciais. Estarão disponíveis 
imóveis de R$200 mil a R$1,8 milhão. Os visitantes terão acesso em primeira mão a lançamentos de projetos 
imobiliários da região da Grande Florianópolis, e as melhores opções de investimento, com valores de pagamento e 
serviços de crédito exclusivos.


